

Regierung des Kantons St. Gallen
Staatskanzlei
Regierungsgebäude
9001 St.Gallen

Volkshausstrasse 21b
CH-9630 Wattwil

Tel +41 71 987 00 52
Fax +41 71 987 00 59

info@toggenburg.ch
www.toggenburg.ch

Wattwil, 15. Februar 2024

OFFENER BRIEF AN DIE REGIERUNG DES KANTONS ST.GALLEN

Notfallversorgung Toggenburg: Notfallzentrum Wattwil nicht beschränken!

Sehr geehrter Herr Regierungspräsident
Sehr geehrte Regierungsrätinnen
Sehr geehrte Regierungsräte

Die Regierung des Kantons St.Gallen hat im Rahmen der Spitalstrategie 2020 für die Region Toggenburg selbst ein Gesundheits- und Notfallzentrum (GNZ) konzipiert, auf dessen Realisierung die Bevölkerung vertraut hat. Inzwischen konnte dieses wichtige Element für die Notfallversorgung durch die private Leistungserbringerin Berit Klinik AG aufgebaut und erfolgreich etabliert werden.

Nun wird offensichtlich beabsichtigt, die Notfallaufenthalte im GNZ auf maximal zwei Nächte zu beschränken – obwohl eine Beschränkung der Behandlungsdauer weder medizinisch indiziert noch unter Ernstfallbedingungen wirklich praktikabel ist. Gleichzeitig soll der rechtliche Status eines GNZ in Wattwil durch die Aufhebung des Kantonsratsbeschlusses bereits wieder obsolet werden.

Die Gemeindepräsidien und Verantwortlichen der Region Toggenburg verfolgen mit grosser Sorge, dass die fragilen Strukturen der regionalen Gesundheitsversorgung – auf Basis eines kantonseigenen Konzeptes – ohne Not und Mehrwert für die kantonale Spitalstrategie erneut in Frage gestellt werden.

Für die Region Toggenburg ist eine gut funktionierende Notfallversorgung in Wattwil ohne Beschränkung fundamental wichtig. Eine Verlegung von Notfallpatientinnen und -Patienten ist mit grossen Nachteilen für alle Beteiligten (Patient, Rettung, Kanton und Notfallzentrum) verbunden, führt zu unnötigen Sekundärtransporten durch die Rettung St.Gallen und erhöht die Gesundheitskosten.

Wir appellieren im Namen der ganzen Region und ihrer Bevölkerung an die Regierung, dass die Versorgung im Notfallzentrum Wattwil weiterhin ohne Beschränkungen erbracht werden kann und der rechtliche Status GNZ am Standort Wattwil erhalten wird.

Besten Dank für die Berücksichtigung unseres Anliegens.

Daniel Blatter, Geschäftsführer Region Toggenburg
Thomas Diezig, Gemeindepräsident Wildhaus-Alt St.Johann
Christian Gertsch, Gemeindepräsident Neckertal
Alois Gunzenreiner, Gemeindepräsident Wattwil
Jon Fadri Huder, Gemeindepräsident Ebnet-Kappel
Kilian Looser, Gemeindepräsident Nesslau und Präsident Region Toggenburg
Mathias Müller, Stadtpräsident Lichtensteig
Hans Städler, Gemeindepräsident Bütschwil-Ganterschwil